

## En 2024, AJI a 35 ans (Episode 6 : Intendance n°100... la pérennité)

Après avoir abordé la naissance de la revue Intendance dans l'épisode 5, je ne pouvais pas poursuivre le déroulé historique d'AJI sans m'arrêter un instant sur la pérennité de cette publication au fil des années. Les oiseaux de mauvais augure nous l'avaient suffisamment croassé : « *se lancer dans une revue professionnelle de 6 numéros annuels, composée de 56 pages de rédactionnel pour un lectorat estimé à 5000 abonnés, sans dépasser 20% d'encarts publicitaires, le tout sans aucune subvention.... c'est une ambition prétentieuse voire une folie* ». Last but not least la publication sera intégralement gérée par la profession. Les Cassandre nous mettaient en garde : « *aucune corporation publique ou privée, du fonctionnaire territorial à l'inspecteur du Trésor, du plombier au notaire n'a relevé un tel pari* ». Il est vrai qu'en jetant un coup d'œil sur les multiples métiers de notre ministère (enseignement, vie scolaire, orientation, social, médical...) on ne trouve nulle part un magazine professionnel de qualité. Certaines disciplines d'enseignement (maths, SVT, langues...) diffusent parfois quelques brochures vers leurs adhérents, ces feuillets à parution irrégulière relevant plutôt de la notice d'information. Les chefs d'établissement bénéficient d'une publication professionnelle de haut niveau, mais d'obédience syndicale.

Le pari a pourtant été tenu. On ne savait pas que c'était impossible alors on l'a fait. Ce résultat a été obtenu grâce évidemment à l'implication associative de la profession. Le creux de la vague autour des années 2000, où le nombre d'abonnés a stagné à plus ou moins 3000, a été surmonté, le rouleau nous a fait monter vers la crête, l'adhésion des EPLE est reparti à la hausse, la déferlante ne s'est plus arrêtée jusqu'aujourd'hui où l'on s'approche des 7000 abonnés.

L'affirmation constante de la revue a été soutenue également par les dirigeants d'AJI. Pour proposer des contenus, les administrateurs se sont convertis rédacteurs, ont sollicité des textes de leurs collègues spécialistes de tel ou tel domaine de gestion ou de comptabilité. Je citerai quelques noms qui ont porté à bout de bras le développement d'Intendance sous la férule de Jean Charpentier : Jean Pierre Gauthereau, Jean Claude Eugénée, Mireille Roche, Fabrice Mauro Daniel Malaga..., je ne peux les citer tous.

Il faut toutefois que je mette en exergue un militant associatif de la première heure qui par délégation du président s'est investi sans compter dans la revue. C'est Daniel Lauze, à l'époque secrétaire général de l'INSA de Lyon, mais aussi tour à tour rédacteur, correcteur, maquettiste, planificateur, contrôleur etc.... qui a sacrifié de multiple week-end à la pérennité d'Intendance.

Voilà comment notre publication a perduré et ce numéro 100 représentait un anniversaire particulier celui des 20 ans d'AJI et des 30èmes Journées professionnelles qui pour la première fois allaient se dérouler dans la Grand Amphithéâtre de la Sorbonne à Paris où nous allons nous retrouver prochainement.

Le numéro 100 d'Intendance est paru en juin/juillet 2009. La presse écrite était déjà confrontée au tournant des technologies de l'information. L'association a su prendre le virage, la revue ne pouvant répondre par sa bimestrialité à la chaude actualité, elle restera la base documentaire professionnelle et pratique attendue par ses lecteurs. A côté d'elle sera mis en place un site Internet réactif. Nous verrons dans le prochain épisode comment AJI va s'enrichir des technologies informatiques puis numériques.

Roland Delon (roland.delon@aji-france.com)  
VIE DE L'ASSOCIATION